
TRAVAUX
Sainte-Foy modernise 

ses infrastructures - p.13

DANS L’ACTU
Le Clos du Cardinal 

est ouvert - p.4

HISTOIRE
L’Aqueduc du Gier, 

joyau patrimonial - p.16

N°184 JUILLET/AOÛT 2024

www.saintefoyleslyon.fr

 GRAND ANGLE 

SAINTE-FOY-LÈS-LYON, 
NATURELLEMENT 

SPORTIVE



COUP D’ŒIL

2

M
os

aï
qu

e 
/ 

n°
18

4

3

6

4

5

1

2

1  Célébrer la nature
Encore une belle édition pour Nature 
en Fête, le grand marché aux plantes 
et produits du terroir organisé chaque 
8 mai au Grand Vallon.

2  La mémoire, un devoir
La cérémonie du 8 mai est un 
temps fort de la vie fidésienne. Se 
rassembler est important, se souvenir 
encore plus. Il en va de la paix...

3  Un thé dansant survolté
Il y avait de l’ambiance sur 
l’esplanade de Lichfield pour célébrer 
le printemps en dansant et en 
s’amusant. Un format festif qui plaît, et 
qui sera (très vite) renouvelé ! 

4  Boutiques en fête
Les commerçants du centre-bourg ne 
ratent jamais une occasion d’animer 
la Grande Rue. La grande braderie 
printanière a comme toujours trouvé 
son public.

5  Une pétanque engagée
Jouer aux boules tout en luttant contre 
le cancer du sein, et passer une belle 
soirée conviviale avec le Réseau des 
Entrepreneurs Fidésiens. Quoi de 
mieux ?

6  Musique maestro
Quand une centaine de chanteurs de 
la Chorale Viva la Vida investissent la 
place Soubeirat, c’est la musique qui 
gagne le 21 juin !
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Le sport, 
ADN fidésien

Vous êtes 6 300 à pratiquer une 
activité sportive dans nos 39 
associations ! Pour une commune 
de 22 000 habitants, ce chiffre 
impressionnant en dit long sur le 
besoin et l’envie de faire du sport.

Nous soutenons avec force ces 
associations. Si je parle souvent 
d’aide financière et d’aide logistique, 
la qualité et le développement 
constant des infrastructures 
sportives est un axe majeur de notre 
action. Leur présence sur le territoire 
est nécessaire pour favoriser le sport 
de haut niveau, mais également 
en loisir et pour tous grâce à une 
offre d’une grande diversité. Le 
futur pôle sportif, destiné aux sports 
de combat et à la gymnastique, 
participe à cette ambition.

Notre mission est de permettre à 
chacun de faire du sport comme il le 
veut. Par le biais d’une association, 
en autonomie sur l’espace public, 
seul ou à plusieurs, quel que soit 
son âge. Pour y parvenir, nous 
investissons dans des city-stades, 
nous installons des agrès sportifs 
pour les personnes âgées dans 
nos parcs, nous sommes présents 
dans les écoles pour rapprocher les 
écoliers du sport dès le plus jeune 
âge...

Sainte-Foy-lès-Lyon devient cet 
été la première station de trail 
de la Métropole de Lyon ! Le 
succès du Trail de l’Aqueduc, qui 
en 3 éditions s’est déjà fait un 
nom dans la région et une place 
de choix dans le calendrier des 
traileurs professionnels, des sportifs 
amateurs et des familles, nous le 
montre : vous aimez marcher, courir 
tout en profitant du cadre naturel et 

préservé de notre ville. La création 
de parcours balisés permanents 
praticables toute l’année sur le 
territoire va dans le sens de cette 
notion de “sport liberté” qui m’est 
chère.

Notre soutien au sport féminin se 
poursuit avec le développement 
progressif de sections féminines 
dans les clubs. Le sport adapté et le 
handisport se font également une 
place toujours plus importante sur 
la commune avec l’organisation de 
compétitions de premier plan.

Cet été nous allons vivre au rythme 
des Jeux Olympiques, et soutenir 
tous les champions, entraîneurs, 
arbitres et bénévoles fidésiens qui 
ont la “chance” de participer à la 
grande messe du sport mondial. 
Profitez du moment, nous penserons 
fort à vous !

Véronique SARSELLI 
Maire de Sainte-Foy-Les-Lyon
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Il y a bientôt 10 ans, plusieurs “boîtes 
livre service” étaient installées sur 
la commune. Monté en partenariat 

avec le Collège du Plan du 
Loup, ce projet pédagogique et 
culturel vise à faciliter l’accès à 
la lecture de tous les Fidésiens. 
Il se matérialise par des boîtes 
fabriquées par les élèves de la 
section SEGPA dans lesquelles il 
est possible de déposer et prendre 
des livres en toute liberté 24h/24 
et 7J/7. Ces boîtes vivent bien, 
beaucoup d’habitants les utilisent 
et il est apparu nécessaire de 
mieux mailler le territoire. Deux 
nouvelles boîtes viennent d’être 

installées sur la place Saint-Luc aux 
Provinces et au cœur du quartier de La 
Plaine. À vos marques, prêts, lisez !

LECTURE PUBLIQUE

Deux nouvelles boîtes à livres

VIE ÉCONOMIQUE

L’intelligence 
artificielle
débarque à 
Sainte-Foy
Né en 2024 sur la commune, 
Cabinet M s’est donné pour 
objectif d’améliorer la croissance 
organique des entrepr ises 
grâce à une solution digitale de 
dernière génération : MiA, un 
assistant personnel intelligent 
capable de répondre à toutes 
les questions du salarié quelle 
que soit la situation issue de son 
propre métier. Une vraie réponse 
aux enjeux d’accompagnement 
et d’intégration des salariés en 
entreprise : accélération de la 
prise de poste, amélioration 
continue des compétences et de 
la performance, optimisation de la 
satisfaction client, gain de temps 
et d’efficacité… Une approche 
nouvelle de l’apprentissage métier.

CÉRÉMONIE

Jumelage pluvieux,
jumelage heureux...
Depuis le début d’année, notre 
commune est jumelée à la 4e 
compagnie du 7e régiment du 
Matériel. Ce régiment appartient 
aux troupes de montagnes de 
l’Armée de Terre et est spécialisé 
dans les actes de maintenance 
en haute montagne. Un jumelage 
qui n’est pas que symbolique 
et se matérialise concrètement. 
Déjà présente sur la cérémonie 
commémorative du 8 mai, la 
compagnie a organisé sa passation 
de commandement dans le parc 
de la mairie quelques jours plus 
tard. Un moment fort dans la vie 
de la compagnie, que notre ville a 
eu la joie d’accueillir et que la pluie 
n’a pas gâché !

L’aménagement du Clos du Cardinal, cet 
espace situé au-dessus de l’esplanade 
de Lichfield et à proximité directe de la 
place Xavier Ricard, est achevé. Place a 
été faite à la nature avec la plantation 
de 68 arbres, la désimperméabilisation 
des sols sans oublier la création de 
places de stationnement permettant 
de soutenir le dynamisme économique 

du centre-bourg. Une inauguration 
officielle organisée le 12 juin dernier a 
permis à Véronique Sarselli, maire de 
la commune, de remercier les acteurs 
d’un projet pensé au bénéfice de tous. 
Habitants comme commerçants sont 
venus nombreux découvrir la beauté 
et la qualité de ce nouvel espace de 
vie.

NATURE EN VILLE

(Re)découvrez
le Clos du Cardinal !
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Pour la seconde année, plusieurs communes de l’ouest 
lyonnais dont Sainte-Foy-lès-Lyon s’associent pour 
organiser leur propre édition de “Courir pour Elles”. 
Rendez-vous est donné dimanche 15 septembre à 9 heures 
au Stade du Merlo d’Oullins avec deux parcours mixtes de 
5 et 10 km en marche ou en course. Pas de chronomètre, 
simplement l’envie de partager un moment convivial 
et solidaire autour de la cause capitale que représente 
la lutte contre le cancer du sein. Les inscriptions sont 
ouvertes afin de participer à cet évènement dont la recette 
sera reversée à l’association “Courir pour Elles”. Faisons 
déferler une vague rose sur l’ouest lyonnais !

 courirpourelles.com

SOLIDARITÉ

Dans l’ouest aussi, on court pour elles

À VOS CÔTÉS

Prévention 
canicule
Notre ville déploie chaque 
été son Plan Canicule. 
Une centaine de fidésiens 
sont inscrits sur un registre 
dont la vocation est de les 
contacter en cas d’alerte 
météo, mais aussi et surtout 
de garder le contact. Le 
Centre Communal d’Action 
Sociale prend régulièrement 
des nouvelles de tous les 
inscrits qui sont souvent plus 
isolés pendant les vacances 
estivales avec le départ de 
leurs proches. Ce dispositif 
est donc utile au-delà des 
précautions à prendre 
pour résister à la chaleur, 
il permet véritablement de 
prendre soin des publics 
fragiles.

  Accueil solidarités : 
04 72 32 59 05

Chaque année, la période estivale est 
propice à la vie en extérieur et bon 
nombre de Fidésiens vont pouvoir 
profiter de leur jardin, terrasse ou 
balcon, ainsi que des nombreux parcs 
de la commune. Afin de respecter la 
quiétude de chacun, il est nécessaire de 
s’imposer certaines règles de bon sens. 
La première est de limiter les nuisances 
sonores de tous types : travaux bruyants, 
soirée arrosée, bébé qui hurle, chien 
qui aboie... Il est interdit de faire du 
bruit entre 22h et 7h. Tenir son chien 
en laisse et ramasser les déjections 
canines sur la voie publique, respecter 
la propreté des parcs et jardins, ne pas 
brûler de déchets à l’air libre, surveiller 

les dimensions de sa haie, ne pas jeter 
de mégots par terre... sont autant de 
bonnes pratiques qui permettront à 
chacun de passer un été serein dans 
notre belle commune.

CIVISME

Le guide du bon citoyen

ACTION SOCIALE

Ville et Mission Locale  
main dans la main
La Mission Locale du Sud Ouest Lyonnais, basée à Oullins-Pierre-Bénite, 
agit au quotidien pour l’insertion professionnelle et sociale des jeunes sortis 
du système scolaire âgés de 16 à 25 ans. L’association les accompagne dans 
l’accès à leur autonomie en matière de projet professionnel, formation, 
emploi, logement, mobilité, santé.. En 2023, 183 jeunes ont été accompagnés 
par les conseillers de la Mission Locale. La Ville contribue financièrement 
au fonctionnement de l’association via une subvention annuelle de près de 
30 000 € au bénéfice de l’insertion de notre jeunesse.
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CULTURE

Une semaine 
de piano
Ils vous enchantent 
régulièrement le dimanche 
matin à l’Espace culturel 
Jean Salles, les talents 
du piano organisent une 
grande semaine musicale 
du 26 août au 1er septembre 
dans la Chapelle du 
Domaine Lyon Saint-Joseph.
•  Récital d’Ilan Zajtmann 

lundi à 21h
•  Master classes de jeunes 

pianistes de mardi à 
samedi : 10h-13h et 14h-19h

•  Heures musicales mercredi 
et vendredi à 21h

•  Concert concours et prix 
du public dimanche à 17h

Venez nombreux profiter 
d’une semaine sous le signe 
du piano, et du talent !

 Service culturel :  
04 72 32 59 14

SCOLAIRE

Tous égaux à l’école
À l’échelle locale, le Contrat local d’accompagnement à la scolarité (CLAS) 
est piloté par la Ville et les Centres sociaux Fidésiens. Concrètement, ils 
accompagnent les enfants scolarisés en école élémentaire et au collège qui 
ne disposent pas dans leur environnement familial et social des conditions 
nécessaires pour s’épanouir et réussir à l’école. Cela se traduit pas des temps 
d’animation pédagogique menés en dehors du temps scolaires, dans des 
espaces adaptés et en complémentarité avec l’école. Ils sont centrés sur l’aide 
méthodologique au travail et les apports culturels nécessaires à la réussite 
scolaire. Chaque groupe d’enfants est encadré par des intervenants formés 
issus des services de la commune ou des centres sociaux, le tout en lien avec 
les parents. Un dispositif très utile et qui fonctionne bien.

  Maison Communale des Bruyères : 04 78 36 40 18

Après un printemps pluvieux, l’été 
s’annonce sec et une pénurie d’eau 
n’est pas à exclure. Pour s’en prémunir,  
nous devons tous adopter les bons 
réflexes : limiter l’arrosage de son 
jardin, utiliser ses appareils de lavage à 
plein, ne pas passer trop de temps sous 
la douche, installer des équipements 
économes en eau… De son côté, la Ville 

montre l’exemple et utilise presque 
exclusivement de l’eau recyclée pour 
arroser ses espaces verts, ceci grâce à 
un système de récupération de l’eau de 
rinçage des filtres et des eaux pluviales 
de sa piscine municipale Le Kubdo 
(50 m3 par semaine !). L’eau est une 
ressource rare, économisons-la.

SÉCHERESSE

Économisons l’eau !

La Ville a invité l’ensemble des acteurs 
de la propreté et de la collecte sur le 
territoire le temps d’un petit-déjeuner 
convivial et de découvrir ensemble 
le nouveau local dédié aux agents 
propreté de la Métropole avenue de 

Limburg. Il facilite grandement leur 
organisation et permet aux habitants 
de la Gravière et de Beaunant d’avoir 
un vrai service public de proximité en 
pied d’immeuble !

PROPRETÉ

Un service public 
en pied d’immeuble

SOLIDARITÉ

Collecte de sang
vendredi 12 juillet de 15 h 30 
à 19 h à l’Ellipse (25 rue 
Sainte-Barbe).

  Prise de rendez-vous sur 
dondesang.efs.sante.fr
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Portraits

DEUX FIDÉSIENS D’EXCEPTION,
de la passion à la publication

INTERVIEW

>  Amaury Dufay : chercheur et écrivain de la 
défense spatiale

Amaury Dufay, 28 ans, est un authentique 
ambassadeur de Sainte-Foy-lès-Lyon. Chercheur à 
l’Institut d’Études Stratégiques et de Défense (IESD) 
de Lyon III, il se consacre à des sujets tels que la 
militarisation de l’espace et l’influence du “new 
space”. Le 15 mai dernier, il a publié son premier 
livre : “Espace, le nouveau front”, un ouvrage de 
vulgarisation qui amorce une nouvelle collection 
dédiée aux défis stratégiques. “Un rite de passage 
que la publication d’un livre pour un chercheur !”, 
confie-t-il. Né et élevé à Sainte-Foy, Amaury n’a 
quitté sa ville natale que pour obtenir un master à 
Paris, avant de revenir chez lui. Il vit dans le secteur 
du Grand Vallon, un quartier qu’il apprécie pour 
ses espaces verts et sa qualité de vie. En plus de 
ses recherches, Amaury enseigne à l’École de l’air 
à Salon-de-Provence et écrit pour des magazines 
spécialisés.

>  Juliette Galliani : une plume montante de 
la littérature 

Juliette Galliani, 26 ans, a grandi à Sainte-Foy-lès-
Lyon et a toujours été passionnée par la lecture et 
l’écriture. Aujourd’hui chargée de communication 
à Paris pour une maison d’édition scientifique, 
elle a publié son premier roman : “Nuit d’orage à 
Hauterives”, aux éditions Hurlevent en 2023. Ce livre 
retrace la vie d’une riche famille lyonnaise à partir 
des années 50 et est une véritable ode à la région 
qu’elle affectionne. Juliette était à l’école à Sainte-
Foy, et garde un lien fort avec notre commune où 
sa famille réside toujours. Sa passion pour les mots 
s’est développée grâce aux heures passées à la 
bibliothèque municipale et aux activités littéraires 
locales. “Ces moments ont été un terreau fertile pour 
ma vie littéraire, cultivant mon goût pour la lecture 
et nourrissant mon envie d’écrire”, explique-t-elle. 
Elle a d’ailleurs offert un exemplaire de son roman à 
la bibliothèque Senghor, espérant inspirer d’autres 
jeunes fidésiens.
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SAINTE-FOY-LÈS-LYON, 
naturellement sportive
Nul besoin d’attendre les Jeux Olympiques, la pratique sportive fait déjà partie du 
quotidien des Fidésiens. Le territoire, végétalisé et vallonné, offre naturellement 
un terrain de jeu apprécié des sportifs amateurs ou plus assidus. La Ville dispose 
également de nombreux équipements et soutient un tissu associatif riche et dense 
pour permettre aux Fidésiens de tous les âges de trouver la discipline qui leur 
convient, qu’elle soit individuelle ou collective, douce ou plus tonique. Une politique 
ambitieuse en faveur de l’accessibilité et du confort des licenciés se déploie 
également. Tour d’horizon.

Sport, Jeux Olympiques, équipements, évènements...
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En chiffres

17
ÉQUIPEMENTS 

SPORTIFS DANS LA 
COMMUNE

1 600
PARTICIPANTS AU TRAIL 

DE L’AQUEDUC

QUESTIONS À 

Christian Novent, 
adjoint délégué aux Sports

3
39

ASSOCIATIONS 
SPORTIVES SUR LE 

TERRITOIRE

6 300
LICENCIÉS DANS LES 
CLUBS SPORTIFS DE 

SAINTE-FOY-LÈS-LYON

Quelle est la place du sport à 
Sainte-Foy-lès-Lyon ?

Le sport est une priorité dans la 
politique de notre ville, et ce depuis 
des décennies. Les bienfaits de la 
pratique sportive ne sont plus à 
démontrer, et les valeurs du sport 
fédèrent, rassemblent. À Sainte-
Foy-lès-Lyon, nous comptons 
39 associations sportives et de 
nombreuses infrastructures : 
le  Kubdo,  trois  gymnases, 
trois terrains synthétiques qui 
respectent les normes de la 
Fédération française de football, 
deux city stades, un boulodrome 
mais aussi des cours de tennis et 
un skatepark inauguré l’an dernier.

Concrètement, quelles sont 
les actions mises en place 
pour encourager la pratique 
sportive ? 
 
Nous investissons dans des 
infrastructures  !  Après  le 
skatepark l’an dernier, nous 
allons prochainement démarrer 
les travaux du nouveau Pôle 
sportif. Cet espace de 1 200 m2 
sera inauguré en 2027 et consacré 
aux sports de combat et à la 
gymnastique. 

Ces sports n’avaient, jusque-là, 
pas d’infrastructures dédiées ou 
des espaces vieillissants et peu 
adaptés. Nous investissons aussi 
sur l’humain avec la présence 
d’éducateurs sportifs de la Ville 
dans les écoles. C’est en suscitant 
tôt des vocations que l’on favorise 
de futures passerelles vers le sport 
de haut niveau. Nous concentrons 
également nos efforts  sur 
l’accessibilité et le sport pour tous, 
avec le soutien au développement 
du sport féminin, du sport adapté 
et du handisport.

Justement, dans ces 
domaines, quelles sont les 
avancées ?

Nous encourageons, à travers 
l’octroi de subventions, la création 
d’offres variées. Ainsi, des sections 
féminines sont en cours de 
création en football, volleyball 
et en basketball. La demande 
est déjà forte et de nombreuses 
licenciées s’inscrivent. Le Club 
Charcot Sainte-Foy-lès-Lyon a 
également adapté son offre pour 
proposer des activités adaptées 
aux personnes en situation de 
handicap. Nous organisons avec 
le Comité régional et le Oullins 
Sainte-Foy Basket une compétition 
de sport adapté. Cet événement 
va être pérennisé dans le temps.  
Les écoliers sont sensibilisés au 
handisport avec des mises en 
situation, c’est important de le 
faire dès le plus jeune âge.

 Nous comptons 
39 associations 
sportives et de 
nombreuses 
infrastructures 

167 300 €
PAR AN VERSÉS 

AUX ASSOCIATIONS 
SPORTIVES FIDÉSIENNES
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Avec plus de 6 300 licenciés et 39 associations 
sportives, Sainte-Foy-lès-Lyon offre un large 
choix en matière de pratiques sportives. 
Cette démarche volontariste se traduit par 
la rénovation et la création d’infrastructures 
et d’équipements sportifs, l’organisation 
d’événements et le soutien aux sportifs locaux. 
Une véritable terre de champions ! 

Vivre sportivement 
à Sainte-Foy-lès-Lyon

LE PÔLE SPORTIF SE DÉVOILE 

Installé à côté de la piscine municipale le Kubdo, le Pôle 
sportif verra le jour en 2027. Ce bâtiment écologique 
de 1 200 m2 aux lignes épurées est très attendu par les 

Fidésiens et les associations locales. Il regroupera 13 d’entre 
elles spécialisées dans les domaines de la gymnastique 
(sportive et douce) et des sports de combat. Des bureaux et 
des espaces de stockage seront également mis à disposition 
des associations locales. Ce projet ambitieux représente  
6,8 millions d’euros d’investissement et s’inscrit dans la volonté 
de la Ville en faveur du sport-santé et du sport pour tous. Ce 
Pôle sportif devrait attirer de nouveaux licenciés de tous les 
profils et tous les âges.

LE SPORT À TOUT ÂGE
Sainte-Foy-lès-Lyon investit pour encourager l’activité 
physique et la rendre accessible au plus grand nombre.  
Dès octobre, des agrès de gymnastique douce seront installés 
sur l’esplanade de Lichfield. Cet équipement, spécialement 
pensé pour les personnes âgées, favorisera la mobilité et 
réunira les Fidésiens autour d’activités ludiques et conviviales. 
Il sera suivi d’autres. Le soutien financier et matériel aux 
Centres sociaux et à l’OFTA permet également l’activité 
sportive des séniors, axe d’action important de ces deux 
associations. DES CHAMPIONS FIDÉSIENS 

AUX JEUX OLYMPIQUES
Maxime Thomas, athlète handisport en tennis de table, 
portera fièrement les couleurs de Sainte-Foy-lès-Lyon aux 
Jeux Paralympiques. Le sportif s’entraîne au Club Charcot 
et a déjà un beau palmarès puisqu’il est triple médaillé 
aux Jeux (du bronze à chaque fois). Il espère ramener l’or 
cet été. Clin d’œil également au nageur Franco/Rwandais 
Oscar Peyre-Mtilla (17 ans), licencié à l’Aquatic Club Fidésien 
(ACF), qui s’entraîne au Kubdo et sera l’un des deux nageurs 
à représenter la sélection Rwandaise à Paris.
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TOUS LES SPORTS,  
TOUTE L’ANNÉE 

Se réunir pour vivre les valeurs du sport… C’est toute 
l’année à Sainte-Foy-lès-Lyon. Les événements et 
les compétitions sportives sont nombreux et toujours 
conviviaux, grâce à la vitalité d’un tissu associatif 
toujours en action.

Des jeux scolaires sportifs ont été organisés fin juin 
sur le thème des Jeux Olympiques pour permettre aux 
plus jeunes de s’essayer à différentes disciplines et de 
trouver ainsi le sport qui leur plait. Cet été, rendez-
vous au Kubdo pour profiter des activités aquatiques 
et ludiques. Cet automne, le Trail de l’Aqueduc vivra 
sa 4e édition. La date est fixée au week-end du 12/13 
octobre, et les inscriptions sont déjà nombreuses !

  Infos + et inscriptions 
trail-de-laqueduc.fr

UNE PRATIQUE DU TRAIL 
EN PLEIN ESSOR
L’essor du trail est indéniable. Ces courses à pied, 
de longues distances sur des terrains vallonnés 
(voire accidentés) font de plus en plus d’adeptes. Les 
Fidésiens ne dérogent pas à cette règle et bénéficient 
d’un cadre naturellement propice à la course à pied 
avec dénivelé. Depuis 4 ans, la commune organise le 
Trail de l’Aqueduc. Cette manifestation s’est déjà faite 
une place de choix dans l’agenda des trailers et a réuni, 
en octobre dernier, 1 600 participants. L’ambiance 
familiale et festive a aussi convaincu les plus jeunes 
qui se sont inscrits aux courses enfants et parent-
enfant, toutes gratuites. Pour poursuivre sur cette 
dynamique et affirmer le positionnement sportif de la 
commune, une Station de trail vient d’être inaugurée en 
partenariat avec la grande marque de sport française 
Rossignol. C’est la première de la Métropole de Lyon 
et elle propose trois parcours de course balisés allant 
de 10 à 21 km pour s’entraîner et progresser, mais aussi 
découvrir les recoins de la commune et profiter d’un 
cadre naturel d’exception. Toujours dans une logique 
d’accessibilité et de démocratisation de la pratique 
sportive, la Station de trail prévoit aussi des parcours 
de marche nordique de 4, 6 ou 9 km et des ateliers 
thématiques pour travailler son cardio et sortir des 
sentiers battus. Le départ de tous les parcours est 
situé au parc Bourrat ou un panneau a été installé. 
L’application mobile “On Piste” référence tous les 
parcours et informe sur la vie de la station. Son nom : 
Sainte-Foy, Balcon vert de Lyon.
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ZOOM ÉNERGIE

Sainte-Foy-lès-Lyon poursuit ses 
efforts pour améliorer l’efficacité 
énergétique de ses écoles, une 
priorité inscrite dans le “Plan 
école” de la Ville. Après La Plaine et 
Châtelain, c’est au tour des écoles 
Paul Fabre et Grange Bruyère 
d’être rénovées durant l’été. Comme 
l’indique Pierre Barrellon, adjoint 
aux équipements publics et à la 
transition énergétique : “il s’agit 
d’améliorer l’efficacité énergétique 
et  le  confort  thermique,  en 
particulier en été, tout en réduisant 
la consommation d’énergie des 
bâtiments scolaires.”

Ces projets s’inscrivent dans le cadre 
du programme national EduRénov 
porté par la Banque des Territoires. 
Sainte-Foy-lès-Lyon est la première 
commune de la Métropole de Lyon 
à bénéficier de ce dispositif, avec 
un prêt à taux zéro facilitant le 
financement des travaux.

Les travaux menés dans les deux 
écoles concernent : 
•  L’ i s o l a t i o n  t h e r m i q u e  p a r 

l’extérieur. Les façades seront 
i so lées  pour amél iorer les 
performances thermiques du 
bâtiment, favorisant ainsi le 
confort d’été.

•  L’installation d’une Centrale de 
Traitement d’Air (CTA) double flux 
pour permettre non seulement 
d’améliorer la qualité de l’air 
intérieur, mais aussi de réguler 
les températures en période de 
canicule grâce à un système de 
ventilation programmée. 

•  Le changement des menuiseries. 
Les fenêtres et portes sont 
remplacées par des modèles 
haute performance, minimisant les 
ponts thermiques grâce au double 
vitrage.

•  L’ isolat ion des combles et 
l’éclairage. Une isolation efficace 
des combles et le passage à de 

l’éclairage LED contribuent à 
réduire la consommation d’énergie.

•  Et particularité pour l’école 
Paul Fabre : l’installation d’un 
ascenseur, d’une rampe d’accès, 
de mains courantes et de bandes 
podotactiles, pour répondre aux 
normes d’accessibilité.

Les travaux s’achèveront avant la 
rentrée, permettent des économies 
d’énergie significatives  : jusqu’à 
63 % pour l’école Grange Bruyère et 
47 % pour Paul Fabre. Les dépenses 
municipales liées à la consommation 
énergétique vont pouvoir se réduire 
en conséquence.

En rénovant ses écoles, la ville 
améliore non seulement le confort 
des élèves et des enseignants, mais 
participe également activement 
à la lutte contre le changement 
climatique.

Rénovation énergétique des écoles,
 pour un avenir durable
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ZOOM TRAVAUX

Cet été, notre ville met en œuvre 
un ambit ieux programme de 
modernisation de ses infrastructures 
publiques, avec une attention 
particulière portée à l’amélioration 
du confort dans les écoles et de la 
qualité de l’air dans les crèches. 

Coordonnés par les services 
techniques de la municipalité, les 
travaux couvrent plusieurs aspects. 
Un programme d’entretien courant 
inclut la peinture des écoles et 
crèches, la rénovation des sols et des 
toilettes dans les classes qui en ont 
besoin, et l’installation de nouveaux 
stores pour l’école élémentaire du 
Centre.

“Une des principales innovations 
de cette année est l’installation 
de purificateurs d’air dans nos 
crèches durant l’été”, indique Pierre 
Barrellon, adjoint aux équipements 
publics et à la transition énergétique. 
Ces dispositifs, semblables à ceux 
utilisés dans les salles d’opération, 
filtrent en continu l’air intérieur pour 
éliminer pollens, particules fines et 
autres contaminants. Cinq crèches 
bénéficieront de ces purificateurs, 
garantissant ainsi un air plus pur et 
plus sain pour les jeunes enfants.

Outre l’amélioration de la qualité 
de l’air, la Ville a également mis en 
place des solutions pour le confort 
thermique.  “Des vent i lateurs 
brasseurs d’air ont été testés avec 
succès à l’école de La Gravière, 
où quatre classes ont bénéficié 
de ce système innovant”, souligne 
l’adjoint. Ces déstratificateurs, qui 
fonctionnent en mode été pour faire 
descendre l’air frais et en mode 
hiver pour redistribuer la chaleur, 

seront installés dans d’autres écoles 
en parallèle du remplacement des 
anciens éclairages par des LED bien 
plus économes en énergie.

Pierre Barrellon résume l’objectif 
principal de ces initiatives menées par 
la Ville : “créer des environnements 
scolaires plus sains et confortables, 
réduisant ainsi les risques sanitaires 
liés à la pollution de l’air intérieur et 
améliorant le bien-être des enfants 
et du personnel. Sans oublier 
que ces mesures contribuent à la 
transition énergétique en réduisant 
la consommation d’énergie”.

Notre ville marque sa volonté de 
mettre en place un environnement 
propice à l’apprentissage et au 
développement des enfants dans 
l’enceinte de ses bâtiments.

Des infrastructures modernes, 
de l’air pur dans les crèches

 Les crèches de Cuzieu, rénovées en 2018 
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ZOOM SÉCURITÉ

Extension de la 
vidéoprotection
La ville a doublé le nombre de 
ses caméras de vidéoprotection, 
visant à un maillage complet 
du territoire. Chaque année, de 
nouvelles caméras sont installées, 
portant aujourd’hui à 40 le nombre 
de dispositifs. Cette extension vise 
à prévenir les délits comme les 
cambriolages ou les dégradations de 
la voie publique. Catherine Moussa, 
adjointe à la sécurité, souligne : “La 
sécurité est l’affaire de tous. Signaler 
une infraction en appelant le 17 est 
un acte citoyen essentiel. Et porter 
plainte quand c’est nécessaire 
permet de pouvoir réquisitionner les 
images des caméras.”

Police mutualisée avec 
La Mulatière, horaires 
estivaux
La convention avec La Mulatière est 
un succès et a été renouvelée pour 
trois ans, augmentant la présence 
policière, surtout en soirée et 
durant la nuit entre le printemps 

et l’automne, période propice aux 
nuisances sonores. Les horaires 
de patrouille peuvent désormais 
s’étendre jusqu’à 2h30 du matin, 
garantissant une intervention rapide 
à toute heure.

Opération Tranquillité 
Vacances
Disponible toute l’année, l’Opération 
Tranqui l l i té Vacances permet 
aux résidents de bénéficier de 
patrouilles de surveillance durant 
leurs absences prolongées. Une 
simple inscription via un formulaire 
sur le site de la ville est nécessaire. 
“Nous vous invitons à le faire le plus 
tôt possible pour permettre aux 
patrouilles de s’organiser”, précise 
Catherine Moussa. 

Création de zones 30 
Des zones 30 ont été créées dans les 
secteurs de Plan du Loup et Montray 
pour sécuriser les piétons et les 
cyclistes. Situées autour des écoles, 
de la bibliothèque, de la piscine, du 

collège et du cinéma, ces zones sont 
équipées de radars pédagogiques 
pour sensibiliser les automobilistes 
à réduire leur vitesse.
Toutes ces mesures montrent 
l’engagement de la commune à créer 
un environnement sûr et paisible 
pour ses habitants, particulièrement 
durant l’été. La collaboration entre 
les autorités locales et les citoyens 
est essentielle pour maintenir cette 
sécurité et assurer une qualité de vie 
optimale aux Fidésiens.

  Pour votre sécurité, ayez le 
bon réflexe. Appelez la Police 
municipale au 04 37 23 04 10

Sécurité : 
une approche globale pour la tranquillité 

de tous 
À Sainte-Foy-lès-Lyon, la sécurité est une priorité, a fortiori durant la période estivale. Voici les 
initiatives phares mises en place pour la renforcer.
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ZOOM CULTURE

La passion pour le théâtre se révèle 
à Sainte-Foy-lès-Lyon, où “les deux 
initiations au théâtre en début 
d’année ont rencontré un franc 
succès”, rappelle Paola Boiron, 
adjointe à la culture. 

Forte de cet engouement, la Ville 
ouvre officiellement, à la rentrée, 
des cours de théâtre pour la jeunesse 
via son Conservatoire de Musique & 
Danse. Deux créneaux seront dédiés 
à ceux qui veulent s’essayer sur les 

planches : le lundi de 17h30 à 19h 
pour les 8 à 11 ans et le lundi de 19h 
à 21h pour les 12 à 15 ans. Ces cours 
de théâtre s’intègrent parfaitement 
dans le projet d’établissement 
du Conservatoire, complétant les 
offres en musique et en danse déjà 
proposées.

Paola Boiron se réjouit de cette 
nouvelle initiative : “C’est un pas 
de plus vers la diversification et 
l’enrichissement de notre offre 
culturelle.” Sainte-Foy-lès-Lyon 
confirme ainsi son engagement à 
soutenir les arts et la culture, offrant à 
ses jeunes habitants une plateforme 
pour s’exprimer et s’épanouir 
artistiquement.

  Conservatoire de Musique & 
Danse : 04 78 59 59 38

Les atel iers hip-hop proposés 
en collaboration avec le Centre 
c h o ré g ra p h i q u e  Pô l e  P i k  d e 
l’inégalable Mourad Merzouki vont 
se poursuivre, répondant à la forte 
demande des Fidésiens. “Ces cours 
dispensés à la Maison Communale des 
Bruyères attirent de nombreux jeunes 
passionnés” explique Paola Boiron.

La grande nouveauté de cette rentrée 
est l’introduction d’un deuxième cycle 
de danse hip-hop au Conservatoire 
municipal de Musique & Danse. “Cette 
discipline devient une partie intégrante 
du parcours diplômant, offrant aux 
élèves une formation complète et 
reconnue”, explique l’adjointe à la 
culture. Les étudiants du second 
cycle pourront désormais suivre une 
heure et demie de cours de hip-hop 

chaque semaine, aux côtés de la 
danse classique. Cet ajout marque 
un ancrage durable du hip-hop à 
Sainte-Foy, reflétant une nouvelle fois 
l’engagement de la Ville à diversifier et 
enrichir son offre culturelle. 

Nouveauté culturelle à la rentrée :
des cours de théâtre pour la jeunesse

Sainte-Foy-lès-Lyon danse
au rythme du hip-hop

La MAO, vous 
connaissez ?
La Musique Assistée par 
ordinateur (MAO) est la 
dernière des activités musicales 
proposées au Conservatoire. Il 
existe un parcours diplômant 
depuis 2 ans et dès la rentrée 
un parcours libre pour les élèves 
souhaitant avoir une pratique 
plus légère. Inscrivez-vous !   Conservatoire de Musique & 

Danse : 04 78 59 59 38
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REVIVRE L’HISTOIRE
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L’aqueduc du Gier, construit entre le 
Ier et le IIème siècle après J.-C., est 
l’une des plus grandes réalisations 
romaines dans le domaine hydraulique. 
Il avait pour mission d’alimenter en 
eau la ville antique de Lugdunum. 
15 000 mètres cubes d’eau étaient 
chaque jour acheminés à Lyon. Ce 
monument impressionnant parcourait 
86 kilomètres depuis sa source au Mont 
Pilat, transportant l’eau du Gier grâce 
à un ingénieux système de canaux 
enterrés et de ponts spectaculaires. 

Il est l’un des plus longs aqueducs 
antiques du monde, reliant Saint-
Chamond à Fourvière. 

À Sainte-Foy-lès-Lyon, plusieurs 
vestiges de cet aqueduc sont encore 
visibles, dont le plus remarquable est 
le pont-siphon de Beaunant, classé aux 
Monuments Historiques depuis 1875. 
Avec ses 15 arches encore debout, il 
représente un témoignage précieux 
de l’ingéniosité romaine. Depuis 2014, 
des travaux de restauration des arches 

sont menés pour limiter 
l’érosion, sécuriser le site 
et valoriser cet édifice pour 
les générations futures.

L’aqueduc du Gier ne se 
contente pas d’être un 
monument historique, il 
est aussi un outil éducatif 
et touristique. Des bornes 
interactives, dont une 
au square de Beaunant, 
sont  ins ta l lées  pour 
valoriser ce monument 
remarquable qui s’inscrit 
dans des circuits de 
randonnées. Un projet est 
en cours pour améliorer le 
balisage de ces parcours 
avec l’insertion de clous 
en bronze.  Pour les 
écoles, des programmes 

pédagogiques sont organisés chaque 
année. Les élèves ont la chance de 
visiter le site, d’explorer la maison de 
l’aqueduc et d’assister à des ateliers 
interactifs.

L’aqueduc du Gier, véritable joyau 
de l’ingénierie romaine, continue de 
fasciner et d’éduquer, reliant passé 
et présent dans une quête constante 
de valorisation et de transmission du 
patrimoine.

Témoin majestueux de l’ingénierie romaine, l’aqueduc du Gier est un trésor historique dont 
plusieurs vestiges se situent à Sainte-Foy-lès-Lyon.

L’AQUEDUC DU GIER, 
JOYAU PATRIMONIAL

1er siècle 
après J.-C

Construction de 
l’aqueduc du Gier

1875
Classement aux 

Monuments 
Historiques du 
pont siphon de 

Beaunant

2014
Diagnostic 

sanitaire, des 
travaux sont 
nécessaires

Mai 2018
Lauréat au Loto 

du Patrimoine de 
Stéphane Bern

Nov. 2018
Début de la 

restauration des 
arches

2022
Achèvement de la 
deuxième phase 
de restauration

 LES DATES FORTES 
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ÉTAT CIVIL
NAISSANCES
Avril 2024 
MAILLIEZ Joanne, le 03/04/2024

GOYO DRIGUESSI GREKOULET Isaïah, le 12/04/2024

HASSAYOUNE Alma, le 13/04/2024

Mai 2024
DIALLO GERY Uriel, le 02/05/2024

HENRY Arsène, le 04/05/2024

PIATON Louis, le 07/05/2024

BERNARD Gabriel, le 15/05/2024

BRAZ Joseph, le 17/05/2024

DUCLOUX Suzanne, le 26/05/2024

MARIAGES
Avril 2024  
GUERRE Sylvain et DECOURT Sarah, le 13/04/2024

KATULA Baraka et KAMIKAZI Yvonne, le 13/04/2024

MENNRATH Loïc et JANOSCH Léa, le 13/04/2024

Mai 2024
AZERARAK Jorgan et HURIC Maida, le 04/05/2024

MAGALHAES Julien et PARODI Marie, le 11/05/2024

BERNARD Steve et CLARET Alexis, le 18/05/2024

BODO Armand et TOH Marie-Jeanne, le 25/05/2024

DÉCUP Thomas et MAEGHT Luna, le 25/05/2024

MARTINEZ Sylvain et MICHOULIER Nicolas,
le 25/05/2024

PERRIN Rémi et STARK Annemarie, le 25/05/2024

PACS
Avril 2024
LEGUAY Mathilde et COLLINEAU Clément, 
le 05/04/2024

GRAVEY Sophie-Charlotte et MALLEJAC Nicolas, 
le 12/04/2024

ANGOLE Soumaya et JACOB Nicolas, le 26/04/2024

NGUYEN Thanh et MARINGUE Antoine, le 26/04/2024

Mai 2024
CHEVENET Ophélie et TEMUROV David, le 17/05/2024

DÉCÈS
Mars 2024
PRÉBET Raymond, le 01/03/2024

Avril 2024
LAULAGNIER Paul, le 01/04/2024

TREMBLAY Brigitte, veuve CONSTANTIN, le 27/04/2024

Mai 2024
MARCILLAT Jacques, le 04/05/2024

HOMMAGE
Le 4 mai dernier, Michèle 
Genet nous quittait à l’âge 
d e  8 2  a n s .  C o n s e i l l è r e 
municipale sous Jean Salles 
de 1983 à 1995, adjointe de 
Michel Chapas de 2001 à 
2008, présidente du Comité des 
Fêtes, créatrice d’une association 
de femmes élues, Michèle était 
un personnage important de notre 
commune. L’adieu est ému pour cette femme créative, 
dynamique, engagée, passionnée, qui aura beaucoup 
apporté à sa ville tout au long de sa vie. Nos pensées 
vont vers ses proches et sa famille.

Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 
juin 2020, l’espace réservé à l’expression du groupe majoritaire dans le magazine 
municipal est de 1/2 page

Le pays tangue et se crispe. La double séquence 
électorale des élections européennes et législatives, 
dont nous ne connaissons pas l’issue à l’heure de la 
rédaction de ces lignes, souligne à l’inverse la stabilité 
de l’échelon local et la force des communes.

Les réponses aux aspirations légitimes qui se sont 
exprimées ces dernières semaines ne seront pas toutes 
d’essence communale. Loin de là. Mais la commune, la 
figure du maire et de son équipe, présents sur le terrain 
pour écouter les ressentis, voire les ressentiments, pour 
prendre le pouls sur les marchés des attentes de chacun, 
comprendre les difficultés du quotidien, continuent à être 
au centre de notre République et de notre Démocratie.

Forts de cette charge qui nous oblige, nous continuons à 
avancer, fidèles à nos convictions.

La récente inauguration du Clos du Cardinal, dont la 
conception a essuyé de très nombreuses critiques de 
tout bord, est à ce titre une belle réussite. Nous avons 
prouvé qu’il est tout à fait possible, sans dogmatisme, 
de remettre la nature en ville sans sacrifier les usages. 
Les places de stationnement réalisées sur cet espace 
sont indispensables pour soutenir les commerces de 
notre centre-bourg. Mais cela ne nous a pas empêchés 
de désimperméabiliser près de 1 000 m², de replanter 
près de 70 arbres d’espèces différentes qui participent 
à préserver la biodiversité, et au final d’offrir à tous les 
fidésiens un nouvel espace qualitatif au cœur de la ville 
pour flâner ou simplement partager un moment de 
convivialité.

Le Clos du Cardinal appartient maintenant à tous et pour 
que ce lieu vive correctement, il doit être respecté de 
tous. La police municipale patrouille très régulièrement 
sur le site et sera intransigeante sur toutes les incivilités : 
nuisances sonores trop tardives, déchets non ramassés… 
L’appel à plus d’autorité révélé par les derniers résultats 
électoraux commence dès le partage et l’usage de 
l’espace public. Pour nous, il commence dès le respect 
de ce nouvel aménagement.
 
Vous pouvez compter sur nous pour garder le cap.

Célia GOUBET
Adjointe au Patrimoine Vert, Mobilités douces 

et actives

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ
LISTE SAINTE-FOY, NOTRE VRAIE NATURE - LES RÉPUBLICAINS
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EXPRESSION LIBRE

Ces quelques lignes, écrites à la veille 
d’un scrutin qui aura rendu son verdict 
lorsqu’elles seront lues, sont les plus difficiles 
qu’il nous ait été donné de confier à cette 
tribune.

Nous aurions aimé n’avoir qu’à saluer la 
sagesse des fidésiennes et des fidésiens 
qui, à rebours des résultats nationaux, 
ont su porter les représentants des forces 
s’inscrivant dans nos traditions républicaines 
nettement en tête de leurs suffrages lors des 
élections européennes. 

A cette heure nous ne pouvons qu’être 
certains que ces choix auront été confirmés 
dans notre commune, mais ne pouvons 
que croiser les doigts pour que le pays ne 
s’engage pas dans une voie aventureuse 
pour notre société et dévastatrice pour nos 
valeurs.

Nous n’avons qu’une seule certitude : quoi 
qu’il soit advenu, celles et ceux qui portent 
avec conviction nos traditions républicaines 
sauront relever les défis du temps.

Alors “Haut les cœurs ”

Et bel été à toutes et tous

Bernard GILLET,  
Roselyne MAMASSIAN,  

Philippe SCHMIDT

Il ne faut pas croire tout 
ce qu’on peut lire dans 
Mosaïque !

Dans sa tribune libre du Mosaïque de mai 
-juin 2024, la majorité municipale écrit que 
les élus écologistes du Conseil Municipal,  
“…ont refusé de voter toutes les subventions 
aux associations parce que des associations 
scouts figurent dans la liste…” Suite au 
conseil municipal, des élu.es de la majorité 
ont pris contact avec des présidentes et 
présidents d’associations fidésiennes et 
ont laissé entendre que SainteFoyAVENIR 
ne soutient pas l’octroi de subventions aux 
associations !

Se pourrait-il qu’ils n’aient pas compris 
notre point de vue ? Ou bien mentent-ils 
par omission ? Il nous faut donc rétablir 
la réalité des arguments et des faits. 
Comme chaque année au printemps, les 
élus sont appelés à voter globalement les 
subventions accordées à quelques dizaines 
d’associations fidésiennes (culturelles, 
sportives, caritatives, éducatives). Nous 
pouvons comparer la subvention accordée 
l’année en cours, à celle de l’année 
précédente, pour mesurer son évolution.
mais impossible d’obtenir le montant 
demandé par l’association; encore moins 
d’en consulter le dossier; ce qui nous prive 
de la capacité d’apprécier la justesse des 
propositions faites par la majorité. 

Cependant, nous sommes tous les quatre 
adhérents et sympathisants de différentes 
associations et capables d’en estimer les 
besoins et les valeurs. Et plusieurs de nos 
enfants ont fréquenté, avec bonheur, des 
groupes de scoutisme. Si nous avons dû 
nous abstenir sur ce vote lors du dernier con-
seil le 30 mai c’est parce que, dans un souci 
d’équité, nous questionnions le montant 
identique de la subvention octroyée aux 
scouts de France et aux scouts d’Europe ; 
alors que ces derniers sont moins nombreux 
et proposent moins d’activités. Aucune 
discussion possible sur ce sujet. Nous 
regrettons, encore une fois, ce manque de 
transparence qui caractérise cette équipe 
municipale. 

C. Kowalski, F. Mihoubi, S. Replumaz 
et Y. Lathuilière.

Abandon du projet de loi 
sur la fin de vie

A l’heure où j’écris ces lignes, les deux tours du 
scrutin n’ont pas encore eu lieu et je ne connais 
donc pas le résultat des élections législatives.
Quoi qu’il en soit, j’observe un effet inattendu 
et vraiment réjouissant de la dissolution 
de l’Assemblée nationale par le président 
Emmanuel Macron. En effet, cette dissolution 
a entraîné des conséquences immédiates et 
significatives sur les travaux parlementaires 
en cours. Les auditions d’experts, les débats 
en commission et les éventuels amendements 
proposés ont été stoppés net.

Parmi les dossiers impactés, celui relatif à 
la fin de vie a été particulièrement touché. 
Partisan de l’euthanasie, le gouvernement 
voulait nous imposer ses choix mortifères, à 
l’instar des Pays-Bas et de la Belgique. La loi 
devait être votée par les députés le 18 juin ; 
elle a donc été rayée de leur agenda comme 
si elle n’avait jamais existé.

C’est donc une excellente nouvelle pour les 
défenseurs de la vie et des soins palliatifs 
pour les malades en phase terminale. Ce 
soulagement est renforcé par le peu de 
probabilité de voir ce sujet revenir sur la table 
à très court terme car la dissolution s’est faite 
à cause d’autres enjeux et il est peu probable 
de voir le nouveau gouvernement revenir 
sur ce débat de façon prioritaire. Restons 
toutefois vigilants !

Je vous souhaite de très bonnes vacances 
d’été.

Nicolas de Pardieu
Rassemblement 

des droites fidésiennes
ndepardieu@free.fr

SAINTE-FOY AVENIR, 
CITOYENNETÉ, 

ÉCOLOGIE, SOLIDARITÉ
LISTE DIVERS GAUCHE

HORIZONS
LISTE DIVERS CENTRE

RASSEMBLEMENT DES 
DROITES FIDÉSIENNES 

LISTE RASSEMBLEMENT NATIONAL

“Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 juin 2020, l’espace réservé à l’expression des groupes d’opposition dans le magazine municipal est d’une 
page, répartie égalitairement entre les différents groupes. Pour des raisons de confort de lecture, la longueur des textes est limitée à 2 000 caractères. Lorsque ce nombre est dépassé, la 
taille de la police est réduite en conséquence.”
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